



# とっばずれ



銚子東ロータリークラブ Weekly Bulletin NO. 2426



石毛家の皇帝ダリア 提供：石毛 正明 会員

第2426回 例会 令和4年11月29日

\*\*\*\*\*

点 鐘 … 石毛 園子 会長  
 ロータリーソング … 手に手つないで  
 来訪ロータリアン紹介  
     … 親睦活動・家族委員会  
 会 長 挨拶 … 石毛 園子 会長  
 御 祝 披 露 … 石毛 園子 会長  
 誕 生 祝 … 岡野 繁 会員(11月16日)  
 結 婚 記 念 日 … 石毛 園子 会員(11月22日)  
 入 会 記 念 日 … なし

幹 事 報 告 … 飯田 貴之 幹事

ニコニコBOX … 親睦活動・家族委員会

卓 話  
 「国際交流」  
     武内英語スクール 武内 達彦 氏

出 席 報 告 … 出席・プログラム委員会

来週のプロプログラム (令和4年12月6日)

\*\*\*\*\*

移 動 例 会  
 「円福寺お宝めぐり」

お食事「銚子プラザホテル」



## IMAGINE ROTARY

### イマジン ロータリー

2022-2023 年度 RI 会長 ジェニファー E. ジョーンズ



IMAGINE  
ROTARY

### 四つのテスト

言行はこれに照らしてから

- 1) 真実かどうか
- 2) みんなに公平か
- 3) 好意と友情を深めるか
- 4) みんなのためになるかどうか

第2425回例会(令和4年11月15日)

### 会長挨拶

石毛 園子

本日は、ロータリーの標語についてお話しします。ロータリーの標語でよく知られているものは、日本語訳で「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」です。この標語の歴史をたどると、1910年に最初の全米ロータリー大会がシカゴで開かれ、この大会委員長は出席者に「私たちは進んで自己の任務を果たし、公德心を高めたいと願ひ、職業において高度な道徳的水準を守りたいと願っています。」と語りかけたそうです。そして、この大会閉会時に、アーサー・フレデリック・シェルドンは、職業倫理の重要性を強調し、腐敗や不正は排除しなければならないことを明らかにし、「19世紀の商慣習の特徴は競争です。出し抜かれる前に出し抜け、ということです。20世紀に入り、人類は賢くなりました。20世紀の特徴は協調です。『人間は、英知の光に照らして、正しい行為は報われる。職業は人類の奉仕の科学である。{最もよく仲間に奉仕する者、最も多く報いられる (He profits most who serves his fellows best)}』ということがわかるようになりました」と語りました。この言葉は、1911年オレゴン州ポートランドの全米大会で報告され、後に「He profits most who serves best」として、奉仕の対象を fellow から best とし、すべての人々とする表現に変え、ロータリーの標語の1つになりました。

その後2004年の規定審議会で「They profit most who serve best」に変わり前述の日本語訳になりました。

そしてもう一つの標語「超我の奉仕」は、ポートランドの大会の最終日にミネアポリスRCの会長B・フランクコリンズが自身のクラブで採用し、厳守してきた原則は「Service not self(無私の奉仕)」であり、これによってクラブを組織し、新入会員にもこの精神を学ばせるのがよいと述べ参加の賛同を得ました。後に、人は皆自己を尊ばねばならないし、また自己を守らなければならない

い。それならば自己を否定する not よりも自己を第二に置く aboveの方がよいのではないかということになり、その後少しの修正ののち「Service above Self」となりました。公式の標語となったのは、1950年デトロイト国際大会においてでした。

この二つの標語のうち初めに紹介したものは、職業奉仕の理念を表すものとして、二つ目の物は米山梅吉翁が訳された「サービス第一、自己第二」の心がけが事業成功の秘訣であり、社会奉仕、国際奉仕の人道的奉仕の理念を表していると考えられています。

(参照：ロータリー百科事典 (3.1 ロータリーの標語より))

### 幹事報告

1・ガバナー事務所より

【開催通知】メルボルン国際大会日本人親善朝食会

受領

2・ロータリー米山記念奨学会より

ハイライトよねやま272

受領

3・千葉科学大学ロータリークラブより

11月例会のご案内

受領

☆会報受領 八日市場RC

### 卓 話

「ご存知ですか 公証制度」

銚子公証役場 公証人 岩本 尚文 氏

銚子東ロータリークラブの皆様、はじめまして。銚子公証役場の岩本尚文と申します。昨年3月に



横浜の法務局を退職して9月から勤務しています。独身時代に船橋で2年ほど暮らして以来の千葉県民となつて約1年が過ぎました。どうぞよろしくお願いいたします。

さて、公証人ですが、皆様ご存知でしょうか。残念ながら知る人ぞ知るといった状態で、聞き慣れない仕事だと思いますが、少々堅い言葉で表すと、私人間の法律関係を公に証明する国の機関、となります。法的な判断や

公的な証明をするという公務を担うので法務大臣から任命されていて、全国約300か所の公証役場（今どき「役場」はないだろう、という声が聞こえてきそうですが、法律上の言葉ですので、ご容赦ください）で、約500人の公証人が働いています。この公証人が、書面で証明を行う制度のことを、公証制度といっています。

その役割は、①公正証書の作成、②私署証書の認証、③確定日付の付与が三本柱ですが、今回は①と②をご紹介します。

1つ目の公正証書には、遺産を大切な人に譲る「遺書」、養育費や慰謝料などを決める「離婚」、老後に向けて転ばぬ先の杖となる「任意後見」、お金の貸し借りに伴う「金銭消費貸借」、連帯保証人になる際の「保証意志宣明」のほか、土地や建物の「賃貸借」などに関するものがあります。これらは、そもそも公正証書の作成が義務付けられているものもありますが、公正証書が持っている強い効力（具体的には「執行力」と「証拠力」のことです）を備えるために、公正証書が活用されているようです。最近、終活の一環として遺言への関心が高まっています。遺言があれば相続の手続きがスムーズに進みますが、遺言がないと相続人全員で協議をして遺産の行き先を決めることとなります。ここで話し合いがうまくいかないと、相続ならぬ“争族”という悲劇を招くこととなります。離婚も同様です。養育費などの支払が遅れたり払われなかったりする、といったトラブルには、口約束などでは泣き寝入りするケースもあるようですが、公正証書があれば、裁判をしなくても強制執行ができるので安心でしょう。

2つ目の認証は、サインが本人のものに間違いがない、ということを確認するものです。例えば、外国文認証があります。外国に提出する書類に日本人が日本国内でサインする場合、本当に本人がサインしたのか、外国では分かりません。そこで、本人に公証人の目の前でサインしてもらったり、このサインは自分のものであると述べてもらったりして、公証人が証明します。この外国文認証の取扱いは、認証業務の中でも高い割合を占めています。また、定款の認証も重要な業務です。定款は、会社の基本的な要素である「目的」や「出資財産額」などを定める会社の憲法のようなものですが、後日の紛争を防ぐために公証人の認証を受けなければならない、とされており、公証人は定款に違法、無効な点がないかチェックした上で、発起人が作成したことを証明しています。

このような制度を利用したい、質問したい、ということがあれば、お気軽にお越しください。

大切な遺言や契約は  
安全確実な公正証書で!!

### 【公正証書の作成】

公正証書は、国から任命された法律の専門家が作成する公文書です。争いを予防し解決する公正証書で、あなたの財産を守ります。

◎公正証書で遺言しておけば「争族」とも皮肉られる「相続のトラブル」防止に役立ちます。

特に次のような場合には必要性が高いと思われます。

- ・夫婦に子供がいない場合
- ・再婚をして先妻の子供と後妻がいる場合
- ・家業を子供のうちの一人に継がせたい場合
- ・老後の面倒を見てもらっている子供により多くの財産を与えたい場合

◎こんな約束事にも公正証書を作っておきましょう。

- ・離婚に伴う養育費や慰謝料の支払
- ・お金の貸借
- ・土地や建物の売買や貸借
- ・売掛金や貸金の返済

### ロータリーの目的

ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として奉仕の理念を奨励し、これを育むことにあります。具体的には次の各項を奨励することにあります：

- 第1 知り合いを広めることによって奉仕の機会とすること；
- 第2 職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値あるものと認識し、社会に奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を高潔なものにすること；
- 第3 ロータリアン一人一人が、個人として、また事業および社会生活において、日々、奉仕の理念を実践すること；
- 第4 奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネットワークを通じて、国際理解、親善、平和を推進すること。

————ニコニコ————

千葉科学大学RAC助成金交付

長谷川弘君

古希になりました。もっと夜の親睦も頑張ります。  
(例会)です。

釜谷藤男君

2017年11月16日に喉のがん摘出手術を受けましたが、この度生存率が高くなると言われる5年が経過しました。今のところ再発の心配はありません。少しホッとしています。これからもロータリアンの名に恥じぬよう社会奉仕に力を尽くします。



佐藤陽平会長



金城 旭幹事  
木原正稀着前会長

第1回指名委員会

日時：令和4年11月15日(火) 例会終了後  
議題

- 1・次々年度会長を含む次年度役員選出について

第5回定例理事会

日時：令和4年11月15日(火)指名委員会終了後  
議題

- 1・例会変更及び休会の件 承認  
変更：12/20(火) 年末家族会  
休会：12/27(火) 年末 承認
- 2・12月例会スケジュールの件 承認
- 3・ガバナー公式訪問クラブ協議会収支決算書の件 承認
- 4・年末家族親睦会予算案の件 承認
- 5・中学校対抗銚子半島一周駅伝大会助成金の件 承認
- 6・RYLAの件 承認
- 7・理事及び役員候補者の件 承認
- 8・事務局一時金の件 承認

前回の例会(11/15)報告

点 鐘 石毛 園子 会長

出席報告

会員総数	28名	出席規定除外数	3名
出席者	16名	出席率	64.00%
11月2日		確定出席率	68.00%

来訪ロータリアン

佐藤陽平君 金城旭君 木原正稀君  
(千葉科学大学RAC)

欠席者 9名

メイクアップ なし

スモールコインBOX	小計	¥ 1,350-
	<b>累計</b>	<b>¥ 26,000-</b>
ニコニコBOX	小計	¥ 5,000-
	<b>累計</b>	<b>¥ 87,000-</b>

12月例会スケジュール

- 第1例会 12月6日  
移動例会「円福寺お宝めぐり」
- 第2例会 12月13日  
年次総会
- 第3例会 12月20日  
年末親睦会「犬吠埼ホテル」
- 第4例会 12月27日 **休会** (年末)

銚子東ロータリークラブ

銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館4階 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789  
 メール [c-higashirc@tcs-net.ne.jp](mailto:c-higashirc@tcs-net.ne.jp) URL <http://www.tcs-net.ne.jp/~rc>  
 例会日時及会場 毎週火曜日 12時30分点鐘 銚子商工会館5階大会議室  
 会長 石毛園子 副会長 森はるみ 幹事 飯田貴之  
 クラブ広報・会報委員会 黒田幸一・杉浦 武・石井哲也  
 表紙題字 網中喜一郎初代会長

R. I 第2790地区

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ

古帳庵

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦(古帳庵 古帳女)が銚子に遊んだときに  
詠んだもので、この碑は圓福(円福)寺に現存する。